

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Employabilité des jeunes

Vers l'organisation de formations ciblées



La ministre Madeleine Berre (d) pendant la réunion...



... avec les jeunes entrepreneurs.



Peu avant, elle a rencontré...

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

« LA solidarité a un sens, un nom et un visage. Elle doit se manifester dans tous les pans de la vie sur terre entre les humains. En voyant madame Madeleine Berre sur le terrain, tous les week-ends ici à Lambaréné, soutenir l'action du gouvernement aux côtés des jeunes, des femmes, des hommes et autres franges de la société, cela est encourageant. Cette façon de faire de la politique, en poussant ses compatriotes à être autonomes par la création d'activités lucratives, selon leurs compé-

tences, il n'y a rien de tel pour nous stimuler. » Ainsi s'exprimait, le week-end dernier, à Lambaréné, le président de l'Association des agriculteurs de la province, Pierre Mapaga. C'était à l'issue de la réunion de la ministre Madeleine Berre avec les membres de cette structure associative, à la salle d'écoute du Château. Une rencontre au cours de laquelle a été débattue la question de l'employabilité dans le secteur qui est le leur, ainsi que de l'autonomisation de la femme agricultrice. Comme lors des précédents échanges avec les tenants des autres secteurs tels que la pêche,



... les femmes agricultrices.

l'extraction de sable, etc. le membre du gouvernement a laissé les unes et les autres s'exprimer librement, afin de lui permettre de s'imprégner des difficultés

auxquelles elles sont confrontées. Mais aussi, permettre à ces femmes d'adhérer à l'idée de se mettre en coopérative, de mutualiser leurs moyens

et ressources et d'organiser l'ensemble de la chaîne des valeurs de l'écosystème agricole. Une démarche que la ministre propose à ses interlocuteurs, parce qu'elle y voit des gages de succès dans leurs activités, et une condition indispensable à l'aide qu'elle peut leur apporter. Par la suite, Mme Berre s'est entretenue avec les jeunes entrepreneurs de Lambaréné, afin de les aider dans la structuration de leurs projets et leur prise en charge économique. Ici, les débats se sont focalisés sur les besoins en financements et formations. Des préoccupations auxquelles l'auto-

rité ministérielle a apporté des éclairages et dont les réponses effectives ne devraient être obtenues qu'à travers le regroupement des acteurs et la mise en œuvre du Fonds national d'aide sociale (Fnas). Madeleine Berre, qui souhaite accompagner tous ces acteurs dans la réalisation de leurs projets, les a assurés de sa disponibilité. A condition, a-t-elle insisté, que ces derniers se montrent très sérieux dans ce qu'ils font. Mais déjà, elle s'est engagée à leur offrir une formation ciblée et un renforcement de capacités, en vue de leur permettre d'améliorer leurs activités génératrices de revenus.

Haut-Ogooué/Département de l'Ogooué-Létili/Boumango/Vie des associations

Une nouvelle équipe dirigeante pour le Creadol

L.R.A.
Libreville/Gabon

Bien que le président sortant, Euloge Bernadin Lengounga, ait été réélu, il s'est entouré de nouveaux collaborateurs. Sa liste et ses projets ont, pour la deuxième fois, séduit les "Boumangois".

LES adhérents du Cercle de réflexion et d'actions pour le développement de l'Ogooué Létili (Creadol) étaient réunis dimanche à la mairie du 3e arrondissement de Libreville, en assemblée élective. L'objet de cette rencontre était de doter leur mouvement associatif d'une nouvelle équipe dirigeante. Sur les deux listes reçues par le comité d'organisation de l'élection du nouveau bureau, une s'est désistée. Laissant la voie libre à l'équipe sortante. Rien, à priori, qui convainque le président de céans d'entériner la liste de Euloge Bernadin Lengounga. Il a fallu, au préalable, que le candidat vante son action passée et défende son projet futur. Ainsi, durant les deux années de leur premier mandat, Euloge Bernadin



Le président du Creadol, Euloge Bernadin Lengounga, installé dans ses fonctions.



Les membres du nouveau bureau.

Lengounga et les siens ont légalisé et fait connaître leur mouvement associatif. « C'était les principaux objectifs qu'on s'était fixés lors de la création du Creadol », a-t-il rappelé. Pour l'avenir, c'est autour de 9 engagements que Euloge Bernadin Lengounga et son équipe placent leur mandature. Durant les deux ans à venir, ils entendent ainsi actualiser la base des données des profils de formation des fils et filles du département. Ils poursuivront la construction de bancs publics, travailleront à l'installation des panneaux d'identification des villages, des quartiers et de la commune.



Autres ambitions "étalées" : l'organisation des journées citoyennes pour la propreté de la localité, l'encadrement et l'orientation des jeunes, la construction des salles de jeunes... Des actions pour un nouveau départ qui ont visiblement convaincu les adhérents du Creadol à lui témoigner, une fois encore, leur confiance. À main levée, ils ont voté pour donner une chance à tous ces projets de se matérialiser. Une fois réélu et installé à son poste de président avec son équipe, Euloge Bernadin Lengounga, économiste planificateur, a tenu à en appeler aux Boumangois en ces termes: « Je crois qu'on peut bouger les lignes. C'est pourquoi, je convie chacun à s'intéresser à tout ce que nous ferons, afin que vos propositions et surtout vos critiques aillent dans le sens de l'amélioration de nos activités et de nos objectifs. »

Les sympathisants du Creadol lors de l'élection du bureau de leur mouvement associatif.